

Un embajador de México ocultó dinero en Andorra

Francisco Agustín Arroyo Vieyra, diplomático en Uruguay, escondió durante años 1,2 millones de dólares

JOSÉ MARÍA IRUJO / JOAQUÍN GIL
Madrid

El embajador de México en Uruguay, Francisco Agustín Arroyo Vieyra, ocultó durante varios años 1,2 millones de dólares en una cuenta de la Banca Privada d'Andorra (BPA), según documentos internos de esta entidad a los que ha tenido acceso EL PAÍS. El dinero procede del ingreso de un despacho de abogados en la Ciudad de México. El político del Partido Revolucionario Institucional (PRI), expresidente de la Cámara de Diputados, reconoce el pago, afirma que se debió a un trabajo cuya naturaleza no puede revelar y sostiene que fue "un error" cobrarlo en Andorra.

"No puedo revelar los nombres de los clientes ni de qué se trata por secreto profesional", justifica el embajador mexicano. El ingreso a nombre de Arroyo Vieyra procedió del despacho de abogados mexicano que preside Pedro Raymundo Salinas Arrambide, según la documentación interna de la BPA y según reconocen ambos. Lo atribuyen a un trabajo que hicieron juntos como letrados. La cuenta se abrió entre 2011 y 2012 y permaneció operativa a nombre del político del PRI durante al menos tres años. Arroyo Vieyra asegura que, tras cerrar la cuenta, regularizó su situación y declaró esos ingresos a la Hacienda mexicana. **PÁGINA 6**

ADEMÁS



'Tempestad', la baza mexicana en los Oscar

El documental de Tatiana Huezo sobre el drama de los desaparecidos representará al país ante la Academia de Hollywood. **P28**

Maduro maniobra para evitar las sanciones de Europa **P11**

Bachelet busca eliminar el secreto sobre las torturas

Chile se había comprometido a no divulgar los testimonios durante 50 años para proteger la privacidad de las víctimas de la dictadura

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile
El Gobierno de Michelle Bachelet ha afrontado esta semana la conmemoración de los 44 años del golpe de Estado de 1973 con una polémica medida. El Ejecutivo chileno ha anunciado que pedirá al Senado dar prioridad al proyecto de ley que pretende levantar el secreto de los testimonios sobre

las torturas padecidas por miles de chilenos durante la dictadura de Augusto Pinochet, documentados en el informe de la Comisión Valech de la década pasada. La decisión ha generado polémica porque el Estado se había comprometido a no divulgar las declaraciones durante 50 años, bajo el argumento de proteger la privaci-

dad de las víctimas. Críticos del blindaje de los testimonios aseguran que favorece a los torturadores al no permitir que se difundan las vilezas que perpetró el régimen. "Con los crímenes de lesa humanidad existe un derecho de la comunidad a conocer la verdad con todos sus detalles", ha declarado un magistrado. **PÁGINA 10**



EL IRMA GOLPEA LA HABANA. La capital cubana sigue en condiciones dramáticas y en la oscuridad, a pesar de que el Gobierno de Raúl Castro lleva días afrontando las labores de reconstrucción. En su paso por La Habana, el Irma derrumbó más de 1.000 casas y dañó otras 3.000, provocó grandes inundaciones y mató al menos a 10 personas. En la imagen, varios cubanos bailan en el agua. / R. PUJOL (EFE) **PÁGINA 12**



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

La senadora Topolansky, exguerrillera y esposa de Mujica, será la 'número dos'

Uruguay nombra a su primera vicepresidenta

MAGDALENA MARTÍNEZ, Montevideo
Lucía Topolansky será la nueva vicepresidenta de Uruguay en sustitución de Raúl Sendic, quien dimitió tras ser acusado de malversación de fondos públicos. Topolansky, miembro del Movimiento de Participación Popular (MPP) y esposa del expresidente José Mujica, se convertirá

en la primera mujer que ocupa el cargo. Comprometida con los sectores populares, Topolansky llenó páginas de periódicos junto con su hermana María durante la dictadura uruguaya, de 1973 a 1985. Fueron las mellizas guerrilleras. Ahora deberá lidiar con el duro golpe que ha supuesto la dimisión de Sendic. **PÁGINA 12**